

---

Freie Demokraten im Hessischen Landtag

## **ROCK: JEDES KIND MUSS BEI DER EINSCHULUNG DEUTSCH KÖNNEN**

09.09.2025

---

- **Freie Demokraten legen Gesetzentwurf zur Sprachförderung vor**
- **Gleiche Bildungschancen unabhängig von Herkunft sichern**
- **Hessen braucht einheitliche Standards**

René Rock, Sprecher für frühkindliche Bildung der Freien Demokraten im Hessischen Landtag, hat in der heutigen Plenarsitzung auf die Bedeutung von Sprachförderung in der frühkindlichen Bildung aufmerksam gemacht: „In Hessen gibt es immer mehr Kinder mit Sprachentwicklungsstörungen. Für viele Grundschulkinder bedeutet das, dass sie dem Unterricht aufgrund mangelnder Deutschkenntnisse nicht folgen können.“ Die Freien Demokraten haben es sich zum Ziel gesetzt, dass alle Kinder zu ihrer Einschulung mit ausreichenden Deutschkenntnissen ausgestattet sind und haben daher einen Gesetzentwurf zur Sprachförderung vorgelegt. Rock betont: „Besonders betroffen sind Kinder mit Migrationshintergrund, die in Hessen mehr als die Hälfte der Vorschulkinder ausmachen. Wir Freie Demokraten wollen, dass alle Kinder – unabhängig von Herkunft oder sozialem Status – gleiche Bildungschancen zum Schulstart erhalten. Und das geht nur mit ausreichenden Sprachkenntnissen.“

Zwar seien in Hessen bereits einige Maßnahmen getroffen worden, die Realität aber zeige, dass weitere Anstrengungen notwendig seien. „Das Land muss die Verantwortung für die Sprachfördermaßnahmen übernehmen, um landesweit einheitliche Standards zu gewährleisten“, sagt Rock und erklärt, welche Maßnahmen notwendig seien: „Ein verpflichtender, standardisierter Sprachtest ein Jahr vor der Einschulung soll den Sprachstand aller Kinder überprüfen. Kinder mit unzureichenden Deutschkenntnissen sollen eine Kita mit gezielter Deutschförderung besuchen, bis sie das für den Schulstart erforderliche Level erreichen. Wichtig ist, dass die Mindeststandards für die

Sprachförderung gesetzlich geregelt sind, um die Wirksamkeit der Maßnahmen sicherzustellen." So seien beispielsweise ausreichend qualifiziertes Personal und eine regelmäßige Evaluation unabdingbar für die Sprachförderung. Rock fordert: „Schwarz-Rot muss jetzt Verantwortung für die Sprachförderung in hessischen Kitas übernehmen, damit alle Kinder ihre Schullaufbahn erfolgreich beginnen können und nicht durch die Versäumnisse des Landes mit einem Defizit starten müssen.“

---

Kontakt:

Pressestelle der Freien Demokraten im Hessischen Landtag  
Schlossplatz 1-3 | 65183 Wiesbaden  
Telefon: 0611 350-566 | E-Mail: [presse-fdp@ltg.hessen.de](mailto:presse-fdp@ltg.hessen.de)